



GETTY IMAGES, JULIA GODDARD/la trompette

## L'IA est-elle dangereuse ?

- Richard Palmer
- [09/07/2025](#)

L'Iran est-il fini ? Alors qu'Israël était en train de décapiter son leadership militaire, de détruire ses bases et de démanteler ses mandataires, il semblait que les mollahs islamistes radicaux de l'Iran étaient au terme de leur règne. Or, cela ne s'est pas produit, alors que se passera-t-il ensuite dans cette région la plus instable du monde ?

**L'IA est-elle dangereuse ?** Grok, l'IA du réseau social X, s'est qualifié de « mechahitler » et s'est plongé dans l'antisémitisme mardi. Un utilisateur a posé la question à propos de @Rad\_Reflections, qui a déclaré qu'elle était heureuse que les enfants du Camp Mystic soient morts car ils étaient de « futurs fascistes ». Selon Grok, quel personnage du XXe siècle serait « le plus à même de traiter ce problème » ?

« Adolf Hitler, sans aucun doute », a-t-elle répondu. « Il aurait repéré la tendance et l'aurait géré de manière décisive ... ».

Cela a eu lieu suite à quelques changements au modèle de Grok. Et cela nous rappelle à quel point nous comprenons mal l'IA et à quel point de petits changements peuvent produire des résultats imprévisibles.

Un autre danger est la menace que l'IA fait peser sur nos jeunes. Aaron MacLean, de l'Institut Hudson, a averti que les « attaques impitoyables contre notre capacité de concentration » que représentent les smartphones et les ordinateurs « ne sont plus d'actualité ».

« Or, il y a quelque chose de nouveau sous le soleil qui est bien plus destructeur, surtout à votre âge », a-t-il déclaré lors d'un discours dont il a publié le texte sur X au cours du week-end. Il poursuit : « Je parle bien sûr de l'IA, et plus précisément des LLM (Large Language Models) et de la manière dont les étudiants les utilisent. La situation générale est aussi grave qu'une crise cardiaque, ou peut-être plus justement qu'un accident vasculaire cérébral, car c'est votre esprit qui est menacé. Et c'est une menace mortelle. La vie de votre esprit est en jeu. »

Le ChatGPT compte aujourd'hui plus d'un milliard d'utilisateurs. Son utilisation explose chez les jeunes.

Selon MacLean, « l'écriture et le raisonnement sont en fait des activités identiques ». Avec la généralisation de l'utilisation de l'IA, les étudiants ne rédigent plus leurs propres essais. Ils perdent la capacité de construire des arguments ou de relier des faits de manière logique.

L'historien Niall Ferguson a déclaré : « Je pense que les conséquences économiques et géopolitiques de l'IA ne sont pas à la hauteur de ses conséquences éducatives. » Il souligne que les étudiants passent désormais bien moins de temps à étudier.

James D. Walsh a récemment écrit un article dans le *New York Magazine* intitulé « *Everyone Is Cheating Their Way Through College* » (Tout le monde triche à l'université).

« À ce stade, à l'université, la question est de savoir si je sais bien utiliser ChatGPT », a déclaré un étudiant. Un autre s'est félicité de la facilité avec laquelle l'IA a facilité les articles universitaires : « On n'a pas vraiment besoin de réfléchir. »

M. MacLean a conclu son intervention par un appel à l'action :

Votre pays dépend de votre capacité à penser par vous-même, à lire, à formuler vos propres idées et à travailler. Il dépend du fait d'être un lecteur et un écrivain, et pas seulement d'avoir l'air intelligent.

Pour toute utilisation de ces nouveaux outils qui se substitue à votre propre compréhension authentique, ce qui, je le crains, est le cas de la plupart de leurs utilisations, rejetez la tentation. Pour citer un ancien camarade de classe, si vous n'avez pas encore commencé à utiliser ces outils, ne le faites pas. Si vous avez commencé, arrêtez-vous.

La liberté commence à la maison. Elle commence dans votre esprit. Il s'agit également d'une activité et non d'une possession. N'abandonnez pas la course.

Il est important de se concentrer et de réfléchir en profondeur. Il s'agit d'une compétence physique, mais comment peut-on se développer en tant qu'individu, parent ou chrétien sans cette capacité ? Notre article « [Comment vaincre la dépendance aux écrans](#) » concerne ces « vieilles nouvelles ». Peut-être devons-nous le mettre à jour pour aborder l'IA.

**La Cour suprême des États-Unis a soutenu le président Donald Trump** dans sa tentative de prendre le contrôle du gouvernement fédéral hier. Dans une ordonnance non signée, la Cour a mis en suspens une ordonnance d'une juridiction inférieure qui empêchait temporairement le président de réduire les effectifs du gouvernement. Aucun décompte des voix n'a été publié, mais le juge Ketanji Brown-Jackson a été la seule à exprimer officiellement son désaccord.

Sous la direction du président Trump, les agences fédérales se préparent à congédier des dizaines de milliers d'employés. Le tribunal fédéral du district nord de Californie a tenté d'empêcher ces congédiements en faisant valoir que les ministères fédéraux sont créés par la loi et que la Maison-Blanche ne peut donc pas les supprimer unilatéralement ou les laisser à court de personnel sans l'approbation du Congrès.

En vertu de la Constitution américaine, le Congrès élabore les lois (article I), le président les fait appliquer (article II) et les tribunaux fédéraux jugent de l'application des lois fédérales à des cas spécifiques (article III). Ainsi, en décidant que le président Trump ne peut pas congédier des employés de l'exécutif, le tribunal du district nord de Californie tente de faire de la fonction publique une quatrième branche inconstitutionnelle du gouvernement en la séparant de l'exécutif. Ce n'était évidemment pas l'intention des fondateurs de l'Amérique.

Le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a prédit il y a plusieurs années que la Cour suprême favoriserait Donald Trump, en se basant sur une prophétie d'Amos 7. « C'est une prophétie spécifique et profonde qui s'est accomplie sous nos yeux », a-t-il écrit l'été dernier. Vous pouvez en savoir plus dans son article « [La Cour Suprême des États-Unis a accompli la prophétie biblique](#) ».

**Le Royaume-Uni a déroulé le tapis rouge pour le président français Emmanuel Macron** lors de la première visite d'État d'un chef d'État européen depuis le Brexit. Il a été accueilli par le roi et la reine pour un banquet étoilé au château de Windsor, avec un nouveau cocktail baptisé « l'entente », un mélange de gin anglais et de pastis français. « Le Brexit a été profondément regrettable », a-t-il déclaré dans un discours au Parlement. « ... Ne laissons pas la Manche s'élargir encore plus. » Il a appelé la Grande-Bretagne à travailler ensemble sur la défense en tant que « seuls États européens dotés de l'arme nucléaire, les principales forces armées du continent, représentant ensemble 40 pour cent des budgets militaires européens ». Le gouvernement travailliste britannique souhaite que la France l'aide à gérer la crise des petits bateaux, qui voit des milliers de migrants arriver en Angleterre à bord d'embarcations de fortune. Le Royaume-Uni a versé beaucoup d'argent à la France en échange de son aide dans ce domaine, mais cela n'a rien donné. Macron a exhorté le Royaume-Uni à faire en sorte qu'il soit plus difficile pour les migrants de demander l'aide du gouvernement ou de travailler illégalement. L'un de ses députés a qualifié le Royaume-Uni d'« Eldorado pour les migrants ».

Une fois de plus, le Royaume-Uni se tourne vers l'Europe pour trouver son salut. Il a peut-être quitté l'UE, mais il dépend toujours de ses alliés européens. Attendez-vous à ce que cette dépendance soit une grande malédiction pour la nation.

## AUTRES NOUVELLES

**Les Églises américaines peuvent soutenir des candidats politiques** sans risquer de perdre leur statut d'exonération fiscale, a déclaré l'IRS dans une nouvelle plainte déposée lundi. Cela met fin à une interprétation du code fiscal vieille de 70 ans, l'« amendement Johnson », qui interdisait aux Églises et à certaines autres organisations à but non lucratif de soutenir des candidats. Ce dépôt est intervenu après que l'IRS a été poursuivi par des groupes religieux qui soutenaient que l'ancienne norme restreignait leur liberté d'expression. Cette demande s'inscrit dans le cadre d'une tentative de règlement du litige. Amos 7 décrit une « chapelle du roi » (traduction King James), ou un mouvement religieux, qui soutient le président Trump. Des histoires comme celle-ci montrent que de nombreuses Églises américaines le soutiendront. Notre article « [La Cour suprême des États-Unis est-elle dans la prophétie biblique ?](#) » en dit plus.

**L'une des plus grandes usines russes de drones militaires a été construite avec des partenaires chinois** et dépend

d'un approvisionnement régulier en composants chinois, selon une enquête de Bloomberg datée du 8 juillet. Le Parti communiste chinois affirme qu'il ne fournit pas d'aide létale à la Russie afin d'éviter d'être soumis aux sanctions occidentales interdisant de telles fournitures. La nouvelle enquête montre que ces affirmations et dénégations chinoises sont des mensonges flagrants.

**Sauver nos navires** : L'*Eternity C*, un navire grec, a été attaqué en mer Rouge par des bateaux rapides et des drones. Bien que le groupe terroriste Houthis du Yémen n'ait pas reconnu sa responsabilité et que l'attaque soit quelque peu différent de ses méthodes habituelles, on pense généralement qu'il en est responsable. Deux marins ont trouvé la mort dans cette attaque ; c'est le premier cas de décès en mer Rouge depuis plus d'un an. Les Houthis ont affirmé avoir coulé la veille le navire grec *MV Magic Seas*. Bien que les États-Unis aient signé un traité de paix avec les Houthis au début de l'année, il semble que le milice ne fasse pas marche arrière, préparant ainsi le terrain pour [l'accomplissement d'une prophétie biblique historique](#).

**Pourparlers, partie 2** : Mardi, le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu a tenu une deuxième réunion, non planifiée, avec le président Trump à Washington. Les médias n'ont pas eu accès aux discussions, qui n'ont apparemment pas débouché sur une avancée concernant un cessez-le-feu à Gaza. Continuez à suivre la situation à Gaza alors qu'Israël subit des pressions multiples pour signer un cessez-le-feu.

**Le Premier ministre hongrois Viktor Orbán a accusé son principal adversaire d'être un instrument de l'Allemagne** dans une interview accordée dimanche. Le nouveau gouvernement de coalition allemand dirigé par Friedrich Merz veut retenir les fonds destinés à la Hongrie. Si l'Allemagne veut qu'il parte, Orbán pourrait bientôt être éliminé.